

Entretiens Jacques-Cartier:

En terminant ce tour d'horizon des actions régionales, on ne peut passer sous silence l'immense succès remporté par les Premiers Entretiens Jacques-Cartier, qui se sont tenus à Lyon en juin 1987. Ces entretiens réunissaient plus de 400 spécialistes français et canadiens, principalement du Québec, en 13 colloques scientifiques simultanés dans différents secteurs, de la recherche cardiovasculaire aux matériaux nouveaux; de l'environnement au génie civil, etc. Le maître d'oeuvre de l'opération était Alain Bideau, directeur du Centre Jacques-Cartier, qui se propose d'organiser les Deuxième Entretiens à Montréal en septembre 1988.

Les Provinces canadiennes:

Les provinces canadiennes, reconnaissant les possibilités immenses qu'offre de plus en plus la collaboration internationale en R et D, ont accentué leurs efforts en France depuis deux ans. Par exemple, la visite en France en octobre 1987 de deux représentants du Alberta Research Council a permis d'identifier des domaines de coopération, en particulier avec l'Institut Français du Pétrole. Il en est de même de l'Ontario Research Foundation dont le Président et le Directeur des Recherches ont effectué une mission en France en avril 1988 dans les domaines des matériaux et de l'informatique. Quant au Québec, il poursuit avec la France un dialogue vigoureux dans plusieurs domaines scientifiques et technologiques. Tout en respectant cette relation privilégiée entre le Québec et la France, il va de soi que le Canada ouvre aussi aux chercheurs québécois tous ses programmes bilatéraux avec la France.

Paul Beaulieu
Mai 1988